

Témoins...!?



“
Comment serais-je trouvé
digne d'une telle offrande ?

”

Texte biblique

Livre des Actes des Apôtres (26, 12-18)

C'est ainsi que j'allais à Damas muni d'un pouvoir et d'une procuration des grands prêtres ; en plein midi, sur la route, ô roi, j'ai vu, venant du ciel, une lumière plus éclatante que le soleil, qui m'enveloppa, moi et ceux qui m'accompagnaient. Tous, nous sommes tombés à terre, et j'ai entendu une voix qui me disait en araméen : "Saul, Saul, pourquoi me persécuter ? Il est dur pour toi de résister à l'aiguillon." Et moi je dis : "Qui es-tu, Seigneur ?" Le Seigneur répondit : "Je suis Jésus, celui que tu persécutes. Mais relève-toi, et tiens-toi debout ; voici pourquoi je te suis apparu : c'est pour te destiner à être serviteur et témoin de ce moment où tu m'as vu, et des moments où je t'apparaîtrai encore, pour te délivrer de ton peuple et des non-Juifs. Moi, je t'envoie vers eux, pour leur ouvrir les yeux, pour les ramener des ténèbres vers la lumière et du pouvoir de Satan vers Dieu, afin qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et une part d'héritage avec ceux qui ont été sanctifiés." ♦

Texte profane

Quand un A-DIEU s'envisage... Extrait du testament spirituel de Christian de Chergé

S'il m'arrivait un jour - et ça pourrait être aujourd'hui - d'être victime du terrorisme qui semble vouloir englober maintenant tous les étrangers vivant en Algérie, j'aimerais que ma communauté, mon Église, ma famille, se souviennent que ma vie était DONNÉE à Dieu et à ce pays. Qu'ils acceptent que le Maître Unique de toute vie ne saurait être étranger à ce départ brutal. Qu'ils prient pour moi : comment serais-je trouvé digne d'une telle offrande ? Qu'ils sachent associer cette mort à tant d'autres aussi violentes, laissées dans l'indifférence de l'anonymat.

Ma vie n'a pas plus de prix qu'une autre. Elle n'en a pas moins non plus. En tout cas, elle n'a pas l'innocence de l'enfance. J'ai suffisamment vécu pour me savoir complice du mal qui semble, hélas, prévaloir dans le monde et même de celui-là qui me frapperait aveuglément. J'aimerais, le moment venu avoir ce laps de lucidité qui me permettrait de solliciter le pardon de Dieu et celui de mes frères en humanité, en même temps que de pardonner de tout cœur à qui m'aurait atteint. Je ne saurais souhaiter une telle mort. Il me paraît important de le professer. Je ne vois pas, en effet, comment je pourrais me réjouir que ce peuple que j'aime soit indistinctement accusé de mon meurtre. C'est trop cher payer ce qu'on appellera, peut-être, la "grâce du martyr" que de la devoir à un Algérien, quel qu'il soit, surtout s'il dit agir en fidélité à ce qu'il croit être l'Islam. ♦

“

Être témoin du Christ est une mission bien difficile. Par le baptême, le chrétien est à la fois appelé et envoyé.

Par le baptême, chaque chrétien est missionnaire : appelé à suivre le Christ... jusqu'au bout, et envoyé pour annoncer et témoigner.

Saul connaît le message de l'Évangile et le rejette au point de persécuter les chrétiens, mais ne reconnaît pas celui qui l'appelle sur le chemin de Damas, il ne reconnaît pas celui qu'il persécute. Mais Jésus l'appelle et aussitôt l'envoie témoigner.

Le Père de Chergé a été appelé à une vocation particulière et a été envoyé témoigner de l'Évangile auprès du peuple algérien. Tous les deux ont donné leur vie à Dieu. Être témoin du Christ ressuscité, c'est donner sa vie à Dieu pour être envoyé annoncer son Évangile, pour répandre son parfum, rayonner comme le Christ rayonne.

Témoigner c'est "t'annoncer sans prêche, sans parole, par le seul exemple, le seul magnétisme de la force aimante, la seule évidence de la plénitude de mon amour pour toi". ♦

”

Pour s'inspirer du quotidien : la palme



Si on regarde des statues ou des vitraux représentant un saint martyr, on peut remarquer que tous portent une palme dans les mains.

Cette palme, devenue un des symboles des martyrs, est d'abord le symbole de la victoire, du triomphe. Quand Jésus entre à Jérusalem, une semaine avant la Pâque, les personnes au bord du chemin l'accueillent avec des palmes : Jésus triomphant avant sa glorification le jour de Pâques.

Les martyrs portent cette palme car, en acceptant de mourir au nom de leur foi, par leur offrande pour Dieu, ils sont entrés triomphalement dans le Royaume de Dieu. ♦

Pour entrer dans l'image

Être témoin, c'est raconter, exprimer, répéter ce qu'on a vu, entendu.

Sur la photo, une jeune fille tente d'annoncer, de transmettre un message à deux jeunes hommes qui se bouchent les oreilles. Et pourtant, son message elle le dit bien fort grâce à ce mégaphone. Mais eux se bouchent les oreilles. Soit le volume est trop fort soit ils ne veulent pas entendre. Témoigner n'implique pas toujours d'être entendu ou qu'il y ait une réaction immédiate. Parfois, il faut encore répéter le message. Parfois, la réaction arrive plus tard... comme pour saint Paul : il a entendu le message du Christ mais il a fallu un appel encore plus fort pour le faire changer...

Les chrétiens sont des témoins vivants de l'Évangile. Avec ou sans mégaphone, continuons de témoigner de notre foi autour de nous! ♦

Pour prier

Prière Cher Jésus, du Cardinal J.H. Newman

Cher Jésus, aide-moi à répandre ton parfum partout où je vais.
 Emplis mon âme de ton Esprit et de ta vie.
 Pénètre et possède mon être tout entier,
 si parfaitement, si pleinement que ma vie ne soit qu'un rayonnement de la tienne.
 Resplendis à travers moi, sois en moi,
 Que chaque âme que je rencontre soit touchée par ta présence en moi.
 Fais qu'en levant les yeux, ce ne soit plus moi qu'ils voient, ô Seigneur, mais toi!
 Reste avec moi,
 et alors je commencerai à rayonner comme tu rayannes,
 afin d'être lumière pour les autres.
 Aucun rayon ne sera mien.
 Je ne serai que le faisceau de ta lumière parvenant aux autres à travers moi.
 Laisse-moi te prier de la manière que tu préfères, en éclairant ceux que je côtoie.
 Laisse-moi t'annoncer sans prêche, sans parole,
 par le seul exemple, le seul magnétisme de la force aimante,
 la seule évidence de la plénitude de mon amour pour toi.
 Amen

Laudato si'

n° 58: Dans certains pays, il y a des exemples positifs de réussites dans les améliorations de l'environnement. [...] Ces actions ne résolvent pas les problèmes globaux, mais elles confirment que l'être humain est encore capable d'intervenir positivement.

Pour réfléchir

- Comment témoigner de sa foi ?
- Est-ce facile de témoigner de sa foi ?
- Est-ce que je témoigne de ma foi ? Comment ? Où ?
- Suis-je un/une martyr à chaque fois que je témoigne de ma foi ?
- Est-ce que je connais des martyrs "modernes" ?

Pour agir

Mise en valeur du témoignage chrétien des jeunes.

Lors d'une cérémonie publique telle que la profession de foi, permettre aux jeunes de s'exprimer de manière plus développée sur leur foi.

Mettre en avant le Credo par une expression corporelle, ou une création musicale ou picturale... ♦

Pour continuer la réflexion

- Encyclique "Redemptoris Missio" : n° 11, 42, 45, 61, 73, 82, 92
- Exhortation apostolique "Gaudete et exsultate" : n° 9, 94, 119, 141
- Exhortation apostolique "Christus Vivit" : n° 37, 49, 159, 175, 178.
- Site de la Conférence des évêques de France :
 - ▶ <https://eglise.catholique.fr/actualites/anniversaire-fin-seconde-guerre-mondiale/491572-maximilien-kolbe-martyr-du-nazisme/>
 - ▶ <https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/temoigner/>
- Youcat: n° 310, 454